

A punto de iniciar nueva línea productiva en Empresa Cárnica de Sancti Spíritus

La entidad tendrá a su cargo el manejo del primer equipamiento de su tipo en Cuba destinado a la obtención de MDM, materia prima utilizada en la elaboración de alimentos conformados

Rosa Blanco Martínez

Unas 60 toneladas de Carne Mécánicamente Deshuesada (MDM por sus siglas en inglés), materia prima que se utiliza como extensor en la elaboración de varios tipos de alimentos conformados, podrán obtenerse mensualmente, tras la puesta en marcha de la primera línea de su tipo en Cuba que asumirá tal desempeño en la Empresa Cárnica de Sancti Spíritus.

La utilización de productos derivados del proceso productivo en las unidades vinculadas a la entidad, a los cuales se les incorporarán otros procedentes de la matanza de cerdos, ganado y aves, fundamentalmente, constituirán ingredientes en la formulación del MDM, un surtido que sustituye importaciones al país y puede abaratar los costos de los alimentos terminados.

Al decir de Donis Gómez Salas, director de la Empresa Cárnica de Sancti Spíritus, la puesta en marcha de esta nueva línea en el territorio conlleva importantes aportes, primero porque la tonelada de MDM se cotiza en el orden de los 1 000 dólares

en el mercado internacional y al obtenerse aquí unas 60 toneladas mensuales se estaría ahorrando una cifra considerable de divisas y, en segundo lugar, esa cantidad convertida en embutidos aportaría cerca de 2 000 toneladas.

“Se trata de una línea cuyo costo ascendió a unos 5 000 dólares y brindará importantes beneficios en el año —aclaró Donis—, no solo porque se recupera en poco tiempo la inversión, sino porque podemos obtener nuestro propio MDM con materias primas que están dentro del territorio”.

En recorrido por la instalación conocida como Matadero de Cerdos, el ministro de la Industria Alimentaria y la Pesca Alberto López Díaz mostró interés por la puesta en marcha de esta nueva línea, a la cual podría llegar todo el excedente que se genera de otras industrias del sector radicadas cerca.

Igualmente, sugirió hacer alianzas con industrias de otras provincias vecinas, pues la incorporación de esta novedosa tecnología en Sancti Spíritus favorece el desempeño, al estar geográficamente en el centro de la isla. “Se trata de buscar eficiencia en todo lo que hagamos y con el aporte de materias primas provenientes



Sancti Spíritus tendrá la única línea de producción de este tipo en el país. /Foto: Vicente Brito

de territorios adyacentes a Sancti Spíritus, se contribuiría a un mejor funcionamiento productivo”.

Gómez Salas explicó, además, que para el día 20 está prevista la visita de los

especialistas españoles que trabajarán en la puesta en marcha, por lo que se espera, en saludo al Primero de Mayo, dejar funcionando la única línea de producción de MDM del país.



De acuerdo con Yaneisy González, Sancti Spíritus puede desarrollar esta modalidad del Turismo Local Sostenible.

Texto y foto: Ana Martha Panadés

¿Es posible hacer Turismo Local Sostenible en Sancti Spíritus? La interrogante invita, de un lado, a mirar las potencialidades que poseen los territorios, y del otro, a repensar el modo de impulsar por estos predios una actividad con un peso decisivo en la economía.

En coherencia con las proyecciones del Ministerio del Turismo (Mintur), el sector en la provincia centra su atención en las comunidades espirituanas en busca de nuevos productos que ofrezcan experiencias auténticas, como los proyectos comunitarios, las rutas históricas y naturales o, simplemente, la vida rural.

Apuesta por un Turismo Local Sostenible

Este nuevo enfoque pondera los atractivos de la vida rural en las comunidades, que pueden convertirse en nuevas ofertas para los visitantes

Los primeros pasos en esa dirección acaban de concretarse con el taller organizado por la Delegación del Mintur y la Dirección Territorial de Desarrollo Local, que contó con la presencia de los intendentes y otras autoridades de gobierno de los ocho municipios en condiciones hoy de proponer iniciativas de este tipo con el propósito de mejorar la vida en los escenarios comunitarios.

Al referirse al concepto de Turismo Local Sostenible, Yaneisy González Carpio, subdelegada del ramo en la provincia, señaló que este tipo de actividad pondera los atributos únicos en pequeñas localidades, desde el modo de vida hasta tradiciones y festividades.

“Posee varios beneficios, pues constituye una fuente de obtención de ingresos para atender un grupo de necesidades colectivas, sobre todo entre los sectores más vulnerables de un poblado, al tiempo que garantiza nuevos empleos”, apuntó.

Al ser muy reducidas las experiencias de esta modalidad en Cuba, de acuerdo con la especialista, resultan insuficientes las políticas públicas nacionales y territoriales, así como las normas jurídicas para el fomento de esta actividad y la eliminación de trabas, en lo fundamental, con el sector no estatal.

“Este tipo de turismo no se incor-

pora a las estrategias de desarrollo municipal por el marcado carácter sectorial vertical y las insuficientes capacidades locales. Sin embargo, Sancti Spíritus tiene mucho que ofrecer al contar con varias reservas naturales, monumentos históricos vinculados a hechos relevantes, productores de avanzada y fincas agroecológicas”, acotó González Carpio.

El taller ofreció a los intendentes y otros decisores una útil herramienta de diagnóstico para identificar oportunidades que pudieran convertirse en nuevos productos turísticos desde las propias comunidades.

“Corresponde a los gobiernos municipales incentivar la creación de proyectos de desarrollo local, emprendimientos y otras actividades económicas, lo que, unido a estrategias enfocadas en mejorar las condiciones de accesibilidad, alojamiento y de otros servicios, permitirá ampliar el producto turístico espirituario”, acotó.

En ese camino, concluyó la subdelegada, se impone actualizar aspectos relacionados con la comercialización, los contratos entre entidades y estas nuevas formas de gestión, además de cuestiones legislativas, para atraer mayor cantidad de visitantes e impulsar la llamada locomotora de la economía cubana.

Convocan a II Coloquio Juan Antonio Borrego In Memoriam

Redacción Escambray

Bajo el lema Gestión de innovación, medios y comunicación para el desarrollo sostenible, sesionará en octubre venidero en Sancti Spíritus el II Coloquio Nacional de Periodismo Juan Antonio Borrego In Memoriam, principal evento organizado por la Cátedra Honorífica de la Universidad de Sancti Spíritus José Martí Pérez (UNISS) que lleva el nombre de quien fuera director del periódico *Escambray* y referente de líder dentro del gremio en Cuba.

El director actual de este medio espirituario, Juan Carlos Castellón Véliz, ponderó la realización de la cita, que devendrá plataforma para dialogar en torno a la transformación del modelo de prensa pública cubana; a las buenas prácticas comunicativas en los ámbitos mediático, organizacional y comunitario, y a la eficacia y efectividad de los procesos comunicacionales, gestionados desde la ciencia y la innovación.

Además de *Escambray* y la referida cátedra, también auspician la segunda edición

del coloquio la Facultad de Humanidades de la UNISS, la Unión de Periodistas de Cuba (UPEC) en Sancti Spíritus, la Dirección de Información y Comunicación Social y la Asociación Cubana de Comunicadores Sociales en este territorio.

Al evento, previsto en el contexto del homenaje de recordación a Borrego, fallecido el 4 de octubre de 2021, está convocada a participar la comunidad científica, académica y profesional, y su programa incluye, entre otras acciones, las sesiones de dos talleres: Gestión de innovación en medios impresos cubanos y Comunicación para el desarrollo sostenible.

Durante la celebración del coloquio se entregará el Premio Nacional de Periodismo de Investigación Quijote de Cuba, cuya convocatoria fue presentada esta semana en la propia sede del periódico *Escambray*, con la asistencia de representantes de la Dirección Provincial del Banco Popular de Ahorro, institución patrocinadora de este certamen competitivo.